

Neuf ports connectés à PortNet

Pas moins de 4.462 importateurs, 500 transitaires, 120 agents douaniers, 145 agents maritimes sont connectés à la Plateforme portuaire d'échange de données (PortNet). Ces chiffres ont été annoncés par Jalal Benhayoun, directeur général de PortNet, qui animait, hier mardi à la Chambre française de commerce et d'industrie du Maroc à Casablanca une rencontre d'information autour de ce projet de dématérialisation de données du commerce extérieur.

Selon cet expert, neuf ports fonctionnent aujourd'hui avec le système PortNet, ainsi qu'une douzaine de banques et une dizaine de ministères et d'établissements publics. «PortNet n'a pas été facile à mettre en place», reconnaît Jalal Benhayoun, qui s'exprimait devant une salle comble composée principalement de transitaires, d'agents maritimes et d'importateurs qui ont recours, quotidiennement, à PortNet. Ce dernier est

pourtant opérationnel depuis juin 2011 et a été généralisé progressivement. Mais le recours à cette plateforme est devenu obligatoire depuis avril 2015. Et depuis le premier juin dernier, la dématérialisation des titres d'importation est devenue obligatoire, les banques refusant toute opération manuelle et exigeant la référence d'enregistrement à PortNet. «Décision que nous avons annoncée aux opérateurs en septembre 2014», précise Jalal Benhayoun.

Rappelons que PortNet est un projet e-gov d'envergure nationale qui vise la simplification des procédures et la généralisation de l'échange de données informatisées (EDI) à tous les opérateurs du commerce extérieur. L'objectif aussi est de mettre en réseau les partenaires, de s'ouvrir à l'international grâce à la conformité aux standards et normes du commerce international et d'améliorer la compétitivité des entreprises nationales. ■

Y.B.



Neuf ports nationaux fonctionnent aujourd'hui avec le système PortNet, ainsi qu'une douzaine de banques et une dizaine de ministères et d'établissements publics.